



## PROGRAMACIÓN SAN BENITO MENNI

### PALENCIA

**DIA 24 DE ABRIL**

- 11:30 h.** Recepción de autoridades.
- 11:45 h.** Eucaristía presidida por el Abad del Monasterio de San Isidro de Dueñas D. Juan Javier Martín.
- 13:15 h.** Reapertura de la exposición "Benito Menni y Palencia" en el CHSL.
- 13:30 h.** Comida en Unidades.
- 15:00 h.** Baile discotequero.
- 15:30 h.** Actuación de "SAN LUIS DANCE" (grupo de baile del voluntariado.)
- 16:30 h.** Merienda de fiesta.

### BURGOS

**DIA 28 DE ABRIL**

- 11:15 h.** Recepción de autoridades.
- 11:30 h.** Eucaristía presidida por el Vicario de la Archidiócesis de Burgos D. Andrés Picón.
- 12:30 h.** Vino Español.
- 16:30 h.** Charanga y bailes populares amenizada por "Los Trinos".

### VALLADOLID

**DIA 24 DE ABRIL**

- 11:30 h.** Eucaristía en la capilla del Centro, presidida por el Vicario de la Archidiócesis de Valladolid D. Luis Argüello.



1914 - 2014  
**SAN BENITO MENNI**  
CENTENARIO DE SU MUERTE



## ENCUENTRO PROVINCIAL DE VOLUNTARIADO

Palencia

Los días 20, 21 y 22 de marzo se celebró en Palencia en la residencia de las Hnas. Nazarenas el **XVIII Encuentro Provincial de Voluntariado**, con una participación de 81 personas de todos los centros de la provincia canónica de Palencia, de los que 69 eran voluntarios y el resto Coordinadores.

Este año, y siguiendo en la línea de celebraciones del Centenario del Padre Menni, el encuentro se tituló: "Tras las huellas de Ángel Hércules Menni" y la formación corrió a cargo de los propios voluntarios, que tuvieron que leerse y empaparse con mucho detenimiento en la vida y obra del padre Menni, para poder impartir a los asistentes el perfil que a cada centro se le había asignado. Se dio un repaso por toda la historia desde su nacimiento, pasando por sus estudios, trabajos, fundaciones, etc. y resultó un trabajo admirable y lleno de contenido y encanto, como así lo han demostrado las evaluaciones de los asistentes.

El sábado por la tarde fue más lúdica, con varias actuaciones de cantantes, y bailes del grupo "San Luis Dance" que cautivó a todos los presentes.

El domingo se compartió la Eucaristía con los usuarios del centro, y sor Fuencisla Martín, Superiora Provincial, realizó acto homenaje de reconocimiento a 4 voluntarias de nuestro centro por su labor solidaria a lo largo de **25 años** en nuestra Institución. Resultó un momento muy emotivo. Después de compartir la comida del domingo, partieron todos para sus lugares de destino pero con una sensación generalizada que se resume en estas palabras: "valió la pena el esfuerzo" **¡hasta el próximo año!**



## SUMANDO HOSPITALIDAD

Castilla y León



Hermanas Hospitalarias

Nº24 ABRIL 2015

COMPLEJO HOSPITALARIO SAN LUIS  
Carretera de Burgos, s/n • C.P.: 34004 PALENCIA • Telf.: 979 165 324  
CENTRO HOSPITALARIO BENITO MENNI  
Paseo de Juan Carlos I, 10 • C.P.: 47008 VALLADOLID • Telf.: 983 272 600  
CENTRO ASISTENCIAL NUESTRA SEÑORA DE LAS MERCEDES  
C/ Delicias, 11 • C.P.: 09005 BURGOS • Telf.: 947 276 060

### EDITORIAL

Con cada Pascua se renueva nuestro compromiso con la **FE**, ya que la Resurrección de Cristo revitaliza la misma. Y en esta Pascua todos los que formamos las comunidades hospitalarias de Castilla y León hemos vivido, y estamos viviendo, la muerte y resurrección de Nuestro Señor, quizá con mayor esperanza por cuanto **"hoy vive"** entre nosotros, no solo Jesús, el amor de Dios hecho hombre, sino también San Benito Menni, de quien venimos celebrando el primer centenario de su muerte física, por cuanto sigue vivo en nuestros corazones y nuestras acciones.

Estamos a punto de finalizar un año de reivindicación del reconocimiento de la figura de nuestro Fundador en todas sus facetas (fundador, restaurador, religioso, asistencial, gestor, etc.); un tiempo que también ha servido para una mayor **confraternización** entre nuestras Comunidades Hospitalarias y las de la Orden de HH de San Juan de Dios; un espacio temporal para reafirmar el **compromiso de nuestros proyectos hospitalarios con los más necesitados** desde el discernimiento de nuestra visión actual a la luz de las obras y palabras del Padre Benito Menni y un momento de oportunidad personal para **fortalecer nuestra identidad en la hospitalidad** siguiendo su ejemplo.

Y al finalizar este año de conmemoración, podemos cuestionarnos que va a ocurrir después de este tiempo y si realmente ha merecido la pena todo el trabajo que se ha venido realizando, junto al que de ordinario nos toca afrontar a cada uno en nuestro desempeño. Si nos permitís compartiremos nuestra

respuesta a la doble pregunta que hemos formulado de forma un tanto retórica: *el presente y el futuro después de este tiempo seguirá siendo complejo, y a las dificultades en nuestras familias se continuarán uniendo las vicisitudes de una parte de la sociedad que se esfuerza de manera denodada en llamar cada vez con más empeño a la puerta del abismo social, al defenestrar y desahuciar a los más necesitados, pero podemos en nuestras Comunidades disponer de la llave para abrir la puerta de la **ESPERANZA** dejando que pasen esos desfavorecidos por su enfermedad pero favorecidos por la gracia de Dios. Y realmente, si nos convertimos en comunidades de esperanza desde la FE, habrá merecido la pena el trabajo para una mejor celebración de este Centenario, porque habremos asumido la trascendencia que representa no solo la FE en Dios para superar todo pesar sino también la fe en el ser humano, quien hecho a su imagen y semejanza, puede y debe recorrer el camino hacia el bien hacer y el bien ser desde esa FE.*

Nadie mejor que Santa Teresa de Jesús, en este año de celebración, para resumir este pensamiento: **"Venga lo que viniere, abrazado con la cruz, es grande cosa"**.

¡ FELIZ ENCUENTRO CON JESÚS !  
¡ FELIZ FIESTA DE SAN BENITO MENNI !

Un abrazo

**Antonio Rodríguez Marcos**  
Director-Gerente  
Centro Hospitalario Padre Benito Menni de Valladolid



## AVANCE DE LAS OBRAS EN BURGOS

Tenemos la alegría de comprobar todos los días desde la ventana del antiguo edificio del Centro "Nuestra Señora de las Mercedes" como van avanzando las obras en Burgos, para la construcción de un edificio residencial socio-sanitario de nueva planta que albergará 43 personas mayores. Arquitectónicamente el edificio está estructurado en 4 unidades de convivencia, que pueden funcionar de forma independiente, con plena dotación cada una de ellas.

Estos nuevos espacios mejoraran la asistencia y la calidad de vida de las resi-

dentas asistidas, especialmente por la implantación del nuevo modelo de atención centrado en la persona, impulsado por la Gerencia de Servicios Sociales de la Junta de Castilla y León. El nuevo edificio contará con garaje en el sótano y dos plantas. Cada unidad de convivencia está diseñada para albergar a un máximo de 11 / 12 residentes.

En el momento actual se ha realizado la cimentación del edificio y ha finalizado el sótano y comenzado a perfilar las estructuras de lo que será la planta baja, como podéis apreciar en la foto.

La duración de las obras está prevista en 14 meses, por lo que muy pronto veremos obra finalizada que está previsto sea en el mes de Marzo de 2016.



eMeDeCe Diseño Gráfico - Dep. Leg. P-329/2007



## MEDALLA DE ORO DE LA CIUDAD DE PALENCIA

Nos alegra informaros que se han iniciado los trámites para la concesión de la **MEDALLA DE LA CIUDAD**, en la categoría **ORO**, a las Hermanas Hospitalarias de Palencia.

Esta es la distinción más importante que una ciudad impone a una persona física o Institución.

**La Cruz Roja**, Institución ejemplar y conocida por todos, le propuso al Ayuntamiento de Palencia nuestra candidatura, destacando la ingente labor social que las Hermanas Hospitalarias han desarrollado en y para la ciudad durante más de un siglo, y de la que tanto ellos, como todos los palentinos han sido testigos.

Estamos seguros de que estáis contentos y orgullosos por este momento, ya que conocéis de primera mano la **Misión** que las Hermanas han realizado y siguen desarrollando tanto en Palencia, en España como en resto del mundo.

Este reconocimiento, es muy nuestro, es de todos los que formamos parte de la **COMUNIDAD HOSPITALARIA**. Hubo un día, ya bastante alejado en el tiempo, en el que la Congregación decidió que todavía había mucha **OBRA** por hacer, que había aún muchas necesidades por cubrir, pero que necesitaba de colaboradores para seguir adelante; desde entonces, somos parte de esta Institución a la que los palentinos ahora quieren homenajear.

¡¡ ENHORABUENA A LAS HERMANAS !!  
¡¡ ENHORABUENA A TODOS !!





## 15.000 PACIENTES ATENDIDOS

Con motivo de la apertura de la historia número 15.000 en el Complejo Hospitalario San Luis, queremos rendir un homenaje a todas las personas con enfermedad mental, discapacidad intelectual o dependencia asociada al envejecimiento que han sido atendidas en por las Hermanas Hospitalarias a lo largo de sus 125 años de historia en Palencia.



**Por ell@s,** se ha dispuesto una superficie de 80.000 m<sup>2</sup>, más de la mitad de estos construidos, con áreas de hospitalización, residenciales y ambulatorias, farmacia, amplias zonas verdes interiores, luminosos pasillos de comunicación, centro social, cafetería, iglesia, zonas deportivas, ocupacionales y de ocio.

**Para ell@s,** trabajamos 400 profesionales asistenciales, de servicios generales, administrativos y de gestión, prestando una asistencia basada en valores, con un compromiso ético y una marcada vocación de servicio a los más necesitados y excluidos.

**Con ell@s,** curamos y cuidamos, rehabilitamos e integramos, investigamos y formamos, protegemos y velamos, celebramos y lloramos, acompañamos y rezamos, acogemos y decimos adiós.

Sin duda, **ell@s y sus familias** han sido, son y serán el CENTRO de nuestra atención.



## NUEVA UNIDAD DE CONVIVENCIA PARA PERSONAS MAYORES

Tras un año y medio de rodaje en el nuevo modelo de atención dentro de la Unidad de Convivencia Santa Teresa, próximamente, el Complejo Hospitalario San Luis pondrá en marcha la segunda unidad de similares características. En este caso, y bautizado por la comunidad de Hermanas del Centro, el nombre será **SANTA ANA**, madre de la Virgen María y patrona de las personas mayores.

Santa Ana, cuenta con mejoras arquitectónicas fruto de la experiencia reciente, en cuanto a iluminación, confort, mobiliario, espacios diferenciados, accesos, etc.

La unidad con capacidad para 15 residentes, está dotada de todos los elementos necesarios para hacer de ella un verdadero hogar. Los residentes que vivan en la misma, podrán decorar, cambiar, incorporar todo aquello que deseen y les ayude a sentirse como en su propio domicilio, que es nuestro objetivo.

Ilusionados con este nuevo proyecto de atención que iniciamos muy en la línea de lo que esta Institución refleja en el Marco de Identidad, seguro que con el cariño y motivación de los colaboradores que desarrollen su actividad en la misma, el éxito estará asegurado.



## MODELO NUESTRO HOGAR

Nuestro Centro en Valladolid se ha incorporado a la Red de Centros de personas mayores que están implantando el nuevo modelo de atención residencial denominado "En mi Casa" que pretende dotarse de las señas de identidad propias de nuestra visión y formas de hacer hospitalarias.

El proyecto arranca en julio del año pasado cuando se acuerda su puesta en marcha y se inician las obras para crear la unidad de convivencia. En marzo de este año se pone en funcionamiento con 16 residentes.

Centro piloto

Nuevo modelo de atención residencial

en mi casa



## GALLINAS TERAPÉUTICAS

En nuestro afán de seguir dinamizando la vida y las dinámicas en el área de personas mayores del C.H. San Luis recientemente hemos introducido una nueva actividad para el beneficio de muchos de nuestros usuarios, en especial de las personas mayores; la terapia con gallinas. Un moderno corral construido en el taller de bricolaje de María Josefa Recio e instalado en los jardines de Santa Teresa proporciona el lugar ideal para nuestras 6 gallinas.

La actividad con gallinas ponedoras contribuye a mejorar muchas áreas que, en ocasiones están deterioradas por problemas asociados a la edad o en proceso involutivo. La simple observación de los animales y su comportamiento favorece el intercambio entre las personas, transmitiendo experiencias, emociones, recuerdos, aspectos que favorecen y multiplican las relaciones interpersonales y los procesos de comunicación.

Al estar situados al aire libre, animan a la persona a salir al jardín, pasear, renovar la respiración en un entorno ajardinado, y disfrutar de unos animales domésticos a los que hay que cuidar, organizando su alimentación, el agua, manteniendo el entorno donde viven.

Esta actividad aumenta también el sentido de la responsabilidad y mejora las rutinas haciendo sentirse más útiles a las personas y sobre todo, esperando esa recompensa cada mañana que pone una sonrisa en el rostro del mayor y que es el resultado de un trabajo bien hecho... el huevo.



## LOS PASOS DE SAN BENITO MENNI

¿Entonces, por Palencia paso San Benito Menni? Esta era la pregunta que me hacían un grupo de residentes en una de las tertulias de pastoral. Veníamos hablando del P. Benito Menni y su paso por ciudades de España. Y cuando llegamos a Palencia surge la pregunta.

Mi respuesta fue práctica. Vamos a visitar algunos lugares de la ciudad por donde paso el fundador de las Hermanas Hospitalarias. La idea fue bien acogida. No sé, sí por conocer lugares de la ciudad relacionados con S. Benito Menni o por el café que tomaríamos en las salidas.

Iglesia de San Lázaro punto de partida. Fue la parroquia del primer hospital-casa de salud que atendieron las Hermanas H. Por aquí paso el P. Menni. Un cuadro de San Benito en su interior queda como marca de su paso por esta iglesia.

Unos pasos adelante y la Diputación de Palencia, El P. Menni, llegó a un acuerdo con los responsables de esta Institución para que las Hermanas H. se encargaran de atender un antiguo Hospital, llamado San Blas. Antes de tomar esta decisión el P. Menni tuvo contacto con el Obispo de la diócesis para que acogiera a una comunidad de Hermanas. Al obispo, la llegada de las Hermanas no solo le pareció bien, sino que las ayudó con 25.000 pesetas para los primeros arreglos de la casa. Con una fotografía y un plano de aquella época nos acercamos al lugar del antiguo Hospital.

Tomamos el café prometido y no podíamos regresar a casa sin visitar la calle que San Benito Menni tiene dedicada en Palencia. Alguno del grupo comenta, es una calle pequeña pero bonita y bien situada, cerca del parque el Salón.



Repetimos la salida con distintos grupos, pero estas salidas necesitaban tener un final más ambicioso: Peregrinación a Ciempozuelos. El 30 de septiembre salíamos de madrugada 40 residentes con algunos acompañantes camino de Ciempozuelos. Buena acogida, emociones ante la tumba de S. Benito, comida de fiesta, cultura Hospitalaria en el Museo. El clamor de los participantes, tenemos que volver.



## VENTAJA SOCIAL; AYUDA EN LAS SESIONES DE FISIOTERAPIA

El Complejo Hospitalario San Luis, con el objeto de seguir incrementando las actividades que se encuadran dentro de las ventajas sociales, ha firmado un acuerdo con la "CLÍNICA DE FISIOTERAPIA Y OSTEOPATÍA DE MANUEL CORRAL". Con la firma de este acuerdo, los colaboradores del Complejo Hospitalario San Luis pueden acudir a este centro por un coste de 12.5 € la sesión, asumiendo el Complejo Hospitalario, el resto de la factura.

Aquellas personas que estén interesadas deben solicitarlo a través del portal del colaborador, al departamento de RRHH, quien facilitara una tarjeta al colaborador, para entregar en la clínica una vez concertada la cita, cada vez que precisen acudir a la consulta solicita la correspondiente tarjeta a través del portal del colaborador.

"CLÍNICA DE FISIOTERAPIA Y OSTEOPATÍA"  
**MANUEL CORRAL**  
Servicio de Fisioterapia  
12,50€  
¡Solicita tu tarjeta a través del Portal del Colaborador!  
Después te la entregarán en el Dpto. de RR.HH.

Citas:  
Tfno.: 615085058  
C/ San Bernardo, Nº5 1º C. Palencia

\* Uso exclusivo para colaboradores del CH San Luis. Tarjeta no transferible.  
\* El Complejo Hospitalario San Luis abona a la Clínica la diferencia del coste total del servicio.



## PRIMERA UNIDAD DE HOSPITALIZACIÓN DE DAÑO CEREBRAL REGIONAL

La creciente demanda social permite la apertura de un servicio de ingresos, destinando 20 camas a pacientes con lesiones adquiridas e implantando la preparación de las familias tras el alta.

Los pacientes que, por un accidente laboral o de tráfico o bien cerebrovascular, sufren daño cerebral ingresan primero en la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI) de un hospital general. Tras haber superado esta fase aguda, necesitan rehabilitación y en su más amplio sentido, física y cognitiva, durante unos meses ingresados en un centro hospitalario especializado. Esta es la parte donde la oferta clínica es escasísima y nuestro Centro en Valladolid, desde el 1 de marzo, busca dar respuesta, a nivel regional, a esta segunda fase previa a la vuelta al hogar donde la logopedia, la fisioterapia, la terapia ocupacional y la neuropsicología tienen mucho que decir, sin olvidar por supuesto los cuidados de enfermería, y el carácter rehabilitador que debe imperar en las actuaciones de todos los profesionales que interactúan en esta nueva unidad. Se trata de una terapia de continuidad que potencia al máximo las posibilidades de recuperación de la persona afectada.

El Centro acoge así esta unidad en la primera planta del edificio con 20 camas en habitaciones individuales o dobles, donde actualmente se atiende a 16 personas.

